

برنامج
الأغذية
العالمي



Programme
Alimentaire
Mondial

World
Food
Programme

Programa
Mundial
de Alimentos

**Segundo período de sesiones ordinario
de la Junta Ejecutiva**

Roma, 2 y 3 de junio de 2003

NOTAS INFORMATIVAS



Distribución: GENERAL
WFP/EB.2/2003/INF/5
15 abril 2003
ORIGINAL: FRANCÉS

RESUMEN DE LAS RECOMENDACIONES DE LA EVALUACIÓN Y DE LAS MEDIDAS ADOPTADAS POR LA DIRECCIÓN — EVALUACIÓN DEL PROGRAMA EN EL PAÍS — BENIN (2000-2003)

El presente documento debería leerse acompañado del documento “Informe resumido de la evaluación del programa en el país — Benin (2000-2003)” (WFP/EB.2/2003/3)

La tirada del presente documento es limitada. Los documentos de la Junta Ejecutiva se pueden consultar en el sitio Web del PMA (<http://www.wfp.org/eb>).



RECOMENDACIONES AL PMA (octubre de 2002)	DEPENDENCIA RESPONSABLE	RESPUESTA DE LA DIRECCIÓN Y MEDIDAS ADOPTADAS (abril de 2003)
EVALUACIÓN DE LOS RESULTADOS DEL PROGRAMA EN EL PAÍS		
Diseño		
<ul style="list-style-type: none"> ➤ Intervenir en el marco de un proyecto único con una duración de cinco años (2004-2008), que comprenda dos componentes diferenciados, de educación institucional y no institucional, en lugar de las dos actividades básicas del programa en el país. 	Oficina en el país, en colaboración con el Despacho Regional	Recomendación en fase de seguimiento. La misión de diseño del nuevo proyecto tuvo lugar en marzo y abril de 2003.
<ul style="list-style-type: none"> ➤ Elaborar un marco lógico en el momento del diseño del próximo documento de proyecto, y definir indicadores de seguimiento —sencillos y realistas— para cada uno de los componentes de educación institucional y no institucional. 	Oficina en el país	Una de las primeras tareas de la misión de diseño del próximo documento consistía en diseñar un marco lógico en colaboración con los asociados nacionales. Ese diseño será objeto de seguimiento mediante seminarios de fortalecimiento de la capacidad y de capacitación, impartidos por un experto externo, financiados con fondos especiales, y destinados a la creación de un procedimiento de seguimiento y evaluación adaptado a las condiciones locales.
Coherencia		
<ul style="list-style-type: none"> ➤ Establecer el Comité Directivo Interministerial con objeto de facilitar la coordinación entre los interesados, tanto por parte de los ministerios técnicos como del PMA y sus asociados, a fin de mejorar la comprensión por cada uno de sus miembros del cometido de supervisión que tienen asignado. El Comité podrá dirigir las modificaciones y la progresión de la ejecución del proyecto único. 	Oficina en el país	Los asociados gubernamentales han captado la necesidad de acelerar el establecimiento de ese Comité Interministerial, cuya utilidad se ha visto claramente en los debates relativos al diseño del marco lógico y al seguimiento de los progresos realizados en la consecución de los objetivos perseguidos. La oficina en el país proseguirá su iniciativa en este sentido hasta que el comité sea plenamente operativo.
Ejecución		
<ul style="list-style-type: none"> ➤ Es conveniente perpetuar y estabilizar los presupuestos de los países pequeños, incluidos los costos reales, basándose no sólo en el tonelaje de alimentos, sino también en el número de emplazamientos y de asociados, así como en la complejidad de las intervenciones y la capacidad real de contribución de la contraparte. 	OEEDB	Los presupuestos asignados proceden de varias fuentes. La Dirección de Presupuesto asigna los fondos comprometidos en concepto de costos de apoyo directo y de otros costos operacionales directos en función de autorizaciones anuales emitidas por los Servicios de Recursos y de Programación. Los fondos comprometidos en concepto de transporte terrestre, almacenamiento y manipulación se asignan en función del tonelaje y los fondos comprometidos en concepto del presupuesto administrativo y de apoyo a los programas se asignan según una base global anual. Los fondos comprometidos en concepto de costos de apoyo directo se anticipan a principios de año. Sin embargo, la disponibilidad de esos fondos para el desarrollo es limitada y por tanto éstos no siempre pueden satisfacer todas las necesidades de las oficinas pequeñas. Se concede una cierta prioridad a los países menos adelantados. No obstante, Benin no forma parte de esos países.

RECOMENDACIONES AL PMA (octubre de 2002)	DEPENDENCIA RESPONSABLE	RESPUESTA DE LA DIRECCIÓN Y MEDIDAS ADOPTADAS (abril de 2003)
<ul style="list-style-type: none"> ➤ La puesta en marcha de las intervenciones del PMA deberá depender de la disponibilidad, por la Dirección Nacional, de fondos presupuestarios con objeto de mejorar el transporte desde los almacenes provinciales a las escuelas y otras instituciones, de modo que los beneficiarios de la asistencia alimentaria reciban los alimentos a tiempo. 	Oficina en el país	La Oficina en el país ha informado en numerosas ocasiones al Ministerio de Tutela de la necesidad de una financiación conveniente de la contraparte gubernamental. La misión de diseño repetirá claramente esta exigencia.
<ul style="list-style-type: none"> ➤ El PMA debería volver a examinar la magnitud de las necesidades financieras de la Dirección Nacional y determinar el origen teórico de estos fondos, incluidas las contribuciones gubernamentales, sin excluir en cualquier caso los anticipos y las recuperaciones del PMA, a fin de determinar la capacidad financiera de que dispone realmente la Dirección Nacional para los servicios logísticos que ofrece al proyecto del PMA. 	Oficina en el país , en colaboración con el Despacho Regional	Los transportistas privados reciben su remuneración conforme a un contrato de comisión de transporte, supervisado por los servicios logísticos regionales del PMA, mientras que la contraparte nacional recibe anticipos en forma de combustible y de asistencia para el mantenimiento de sus camiones. La subvención asignada al TTAM se liquida una vez que se han realizado y comprobado las entregas. La Dirección Nacional toma parte en el proceso de selección del organismo beneficiario del contrato de comisión de transporte. Resulta difícil obtener garantías de financiación de la Dirección Nacional, aparte de las obligaciones incluidas, por escrito, en los contratos operativos.
EVALUACIÓN DE LA CONTRIBUCIÓN DE LAS ACTIVIDADES A LOS OBJETIVOS DEL PROGRAMA EN EL PAÍS		
Promoción de la educación primaria y asistencia a la educación de las jóvenes (actividad 1)		
<ul style="list-style-type: none"> ➤ Velar por que el coordinador del Ministerio de Enseñanza Primaria y Secundaria tenga acceso a los datos estadísticos existentes y disponga del perfil necesario para efectuar un seguimiento y un análisis de un número limitado de indicadores clave sencillos que permitan evaluar los resultados del apoyo del PMA en el sector educativo, así como el progreso realizado en la consecución de los objetivos perseguidos. 	Oficina en el país, en colaboración con el Despacho Regional	El actual centro de coordinación dispone de acceso completo a las estadísticas existentes y ha colaborado activamente en la preparación de la misión de diseño. Seguirá participando en el proceso de elaboración del procedimiento de seguimiento y evaluación y en la elaboración de los indicadores de ejecución.
<ul style="list-style-type: none"> ➤ Procurar ampliar esta asociación recurriendo a otras ONG presentes en Benin provistas de medios financieros y humanos propios y que dispongan de competencias similares. 	Oficina en el país	La Oficina en el país está de acuerdo, en principio, con esta recomendación, pero tiene dificultades para encontrar ONG capaces de contribuir con sus propios recursos.
<ul style="list-style-type: none"> ➤ Con el fin de prevenir efectos no deseados debidos al entusiasmo en favor de los comedores, las asociaciones de padres de alumnos y los comités de gestión de los comedores deben tener en cuenta la previsión y la gestión de los recursos humanos necesarios en caso de un aumento significativo de la demanda escolar. 	Oficina en el país	La composición del cuerpo docente de las escuelas primarias está regulada por el Gobierno de Benin. En el país hay escasez de docentes, problema que se agravará habida cuenta del aumento demográfico. La casi totalidad de las escuelas que tienen un comedor del PMA cuentan con un efectivo completo de profesores, aun cuando éste diste mucho de satisfacer las exigencias de una pedagogía ideal.





RECOMENDACIONES AL PMA (octubre de 2002)	DEPENDENCIA RESPONSABLE	RESPUESTA DE LA DIRECCIÓN Y MEDIDAS ADOPTADAS (abril de 2003)
Asistencia a los grupos vulnerables y lucha contra los efectos de la malnutrición (actividad 2)		
<ul style="list-style-type: none"> ➤ Involucrar al Ministerio de la Familia, la Protección Social y la Solidaridad en el programa anual de apoyo y mantener a sus responsables informados, cada trimestre, del desarrollo de esta intervención. 	Oficina en el país	La oficina en el país ya se ha puesto en contacto con el Ministerio de la Familia, la Protección Social y la Solidaridad. Este Ministerio se ve desfavorecido por la escasez de sus recursos humanos y financieros. Las instituciones beneficiadas por el PMA en este ámbito pertenecen casi todas al sector de la beneficencia, que funciona con bastante autonomía.
<ul style="list-style-type: none"> ➤ Empezar un trabajo sistemático de búsqueda de nuevos asociados que dispongan de medios técnicos y financieros propios con el fin de reforzar el apoyo que el PMA presta en este ámbito. 	Oficina en el país	La oficina en el país tropieza con grandes dificultades para encontrar asociados dispuestos a invertir sus propios recursos y, al mismo tiempo, necesita una dotación mínima de recursos del PMA.
Igualdad entre hombres y mujeres		
<ul style="list-style-type: none"> ➤ Aumentar el apoyo a la escolarización de las niñas en la enseñanza secundaria con objeto de reducir la disparidad entre niñas y niños, aún más pronunciada en la enseñanza secundaria que en la primaria. 	Oficina en el país	La oficina en el país se congratula de la reciente evolución de las políticas del PMA en este ámbito y considera que la asistencia a las niñas en la enseñanza secundaria es uno de los éxitos del programa en el país. Aun cuando el número de instituciones que admite a estas niñas es limitado, el Gobierno es consciente de la importancia del tema y prevé la creación de un programa de renovación y ampliación que se concretará dentro de unos años.